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Cher frère, chère sœur, veux

D’emblée, La réussite est chose éminemment subjective. Nous cherchons tous la réussite mais 

à quel prix ? Sommes-nous vraiment prêt à payer le prix

réussir ? La véritable réussite est celle mûrement réfléchie et en phase avec nos objectifs 

personnels et professionnels. Chers frères et sœurs

les bonnes questions quant à ce que vous souhaitez faire et de dire non à  ce que l’on vous 

impose. 

Force est de constater que dans nos universités, 

effectivement pas ce qu’ils veulent  faire

université à choisir. Une manière pour parler autrement, le problème de choix et d’orientation 

est une réalité universitaire. 

A la fleur de l’âge et surtout avec le bac en poche, on se croit invincible, indépendant et 

surtout important. Et bien tout cela n'est qu’illusion, la vraie vie débute avec la découverte de 

choix et responsabilité. Sais-tu

tenaces qui parviennent à décrocher 

simplement ils tombent dans le piège d'un avenir promu radieux. Justement, qui t'a fait cette 

promesse ? Les universités "d'excellence", les instituts étatiques ? 

marketing ! Ton estime de soi peut être ? 

Ne te laisse jamais berner par une campagne de markéting ni par ton euphorie

compagnie, tu es plus intelligent que ça

oui, il ne demande que de t'aider

fiables rigoureusement glanées 
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veux-tu réussir là où beaucoup de tes ainés ont échoué

attentivement ! 

D’emblée, La réussite est chose éminemment subjective. Nous cherchons tous la réussite mais 

vraiment prêt à payer le prix ? Dans quoi voulons

? La véritable réussite est celle mûrement réfléchie et en phase avec nos objectifs 

personnels et professionnels. Chers frères et sœurs, c’est le moment, le moment de se poser 

questions quant à ce que vous souhaitez faire et de dire non à  ce que l’on vous 

Force est de constater que dans nos universités, beaucoup sont les étudiants qui ne savent 

ce qu’ils veulent  faire, notamment  en ce qui concerne

université à choisir. Une manière pour parler autrement, le problème de choix et d’orientation 

de l’âge et surtout avec le bac en poche, on se croit invincible, indépendant et 

Et bien tout cela n'est qu’illusion, la vraie vie débute avec la découverte de 

tu que (taux d'échec en étude supérieure) et même pour les plus 

à décrocher leurs diplômes (taux de chômage) parce

dans le piège d'un avenir promu radieux. Justement, qui t'a fait cette 

universités "d'excellence", les instituts étatiques ? Non 

estime de soi peut être ? Non bye bye adolescence. 

laisse jamais berner par une campagne de markéting ni par ton euphorie

, tu es plus intelligent que ça, utilise plutôt ta plus grande arme : t

oui, il ne demande que de t'aider, donne lui cette faveur en lui fournissan

fiables rigoureusement glanées après une petite visite physique sur les différents campus à ta 
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eaucoup de tes ainés ont échoué : lis 

D’emblée, La réussite est chose éminemment subjective. Nous cherchons tous la réussite mais 

? Dans quoi voulons-nous vraiment 

? La véritable réussite est celle mûrement réfléchie et en phase avec nos objectifs 

oment, le moment de se poser 

questions quant à ce que vous souhaitez faire et de dire non à  ce que l’on vous 

sont les étudiants qui ne savent 

en ce qui concerne les matières et/ou 

université à choisir. Une manière pour parler autrement, le problème de choix et d’orientation 

de l’âge et surtout avec le bac en poche, on se croit invincible, indépendant et 

Et bien tout cela n'est qu’illusion, la vraie vie débute avec la découverte de 

ure) et même pour les plus 

(taux de chômage) parce que tout 

dans le piège d'un avenir promu radieux. Justement, qui t'a fait cette 

 bienvenue dans le 

laisse jamais berner par une campagne de markéting ni par ton euphorie, ni par ta 

plutôt ta plus grande arme : ton cerveau. Et 

donne lui cette faveur en lui fournissant des informations 

après une petite visite physique sur les différents campus à ta 



portée et discussion avec leurs étudiants, professeur même le vendeur de "café Touba" ou de 

"thiaff" devant le portail. Également tu peux faire des recherches sur l’internet certaines 

informations. Mais avant cela, connais-tu tes forces et faiblesses ? La réponse à cette difficile 

question te prendrait bien plus qu'une vie. Ton entourage, et ton honnête intérieur t'apportera 

des débuts de réponse qui pourrait être aiguisé par un test de personnalité facilement trouvable 

avec une simple recherche sur notre fameux ami qu’on appelle affectueusement : 

« tonton Google » du fait de sa générosité en termes d’informations. Informe-toi 

suffisamment ! La bonne information conduit toujours à la bonne décision.  

Avec ces éléments, te voilà prêt pour passer un test d'orientation, toujours avec notre fameux 

ami google, qui te permettra de réfléchir à un avenir professionnel. En effet, le test résulte 

vers différents métiers ou domaine qui, potentiellement correspondent à ton profil (aspiration 

professionnelle combine avec ta personnalité). Suite à toutes ces étapes, te voilà enfin prêt 

pour utiliser ta carte maitresse. Te souviens-tu de celle-ci ? Oui je parle de ton cerveau. Il se 

chargera de recouper toutes ces données de sorte que le meilleur choix te saute aux yeux ! En 

passant, n'oublie pas d'en parler avec quelqu'un qui connait bien le domaine que tu as ciblé. 

Pour terminer : une fois admis dans une formation, étoffe ton projet professionnel à chaque 

fin de semestre, puisque celui-ci est une aventure pleine d'enseignement que tu ne pourrais te 

permettre de ne pas en apprendre. 

Pour ne pas conclure, ne te sépare jamais de tes alliés indéfectibles : la discipline, la 

détermination, la persévérance, le courage, et l’abnégation ! 

Sois mettre de ta destinée Benjamin ! 

Cordialement, 

 

Djiby Ly, Etudiant-Sociologue 

El Hadji Maguette Ndongo, Ingénieur Génie Logiciel 

 


